

HA SIDO PEDIDO POR VECINOS Y GREMIOS

Delegado cuestiona eficacia de retén policial en Av. del Mar: "los delitos son dinámicos"

Lionel Varela Á. / La Serena



Un joven en riesgo vital y otro en estado grave, se encuentran internados en el hospital de La Serena tras ser baleados por un militar retirado de 54 años, durante la madrugada del domingo, en las afueras de los pubs Hangar y Kamikaze.

En las últimas horas además, se han dado a conocer una serie de imágenes captadas por las cámaras de seguridad de los locales y por los transeúntes que circulaban a la hora de los hechos por la Avenida del Mar, las cuales revelan la dinámica del suceso.

Por ejemplo, en uno de los registros se puede apreciar claramente cómo el imputado apunta e intimida a los transeúntes a su alrededor. Ante esta situación, un grupo de personas intentó reducirlo, momento en el que el agresor realizó, al menos, cuatro disparos, hiriendo a dos jóvenes identificados como Renzo Bazán y Alexander Pereira.

Ante este nuevo hecho de violencia en el borde costero, tanto los locatarios como las autoridades municipales, han vuelto a exigir la instalación de un retén de Carabineros en el lugar.

ANTIGUA SOLICITUD

Sin embargo, no es la primera vez que se solicita un recinto policial en el sector a raíz de la ocurrencia de hechos delictuales.

De hecho, en agosto de 2022, un sujeto falleció en la Avenida del Mar tras recibir un disparo en la cabeza por parte de un conductor que lo perseguía después de un altercado ocurrido en las afueras del local Sunset Beach en la misma avenida, ante lo cual, surgieron varias voces exigiendo una mayor presencia policial.

Tras ese incidente, la delegación presidencial, entonces encabezada por Rubén Quezada, sostuvo reuniones con locatarios, policías y municipios para intervenir la Avenida del Mar y la Avenida Costanera. Entre las medidas discutidas se destacó la posible instalación de un retén de Carabineros, el aumento de patrullajes mixtos, la mejora de la iluminación y un mayor apoyo de fiscalización por parte de la Armada.

Pero han transcurrido casi dos años, y poco se ha cumplido de esas propuestas. Para peor, y previo al incidente protagonizado por el exmilitar, no se debe olvidar también, el violento

Tras el ataque con arma de fuego en contra de dos jóvenes, quienes permanecen en riesgo vital, resurge con fuerza la posibilidad de instalar un recinto policial en el borde costero. Desde Carabineros, en tanto, afirman que este tipo de medidas debe ser analizada por los departamentos correspondientes.



LAUTARO GARMONA

La Policía de Investigaciones se encuentra realizando diligencias para determinar las circunstancias en que se realizó el ataque del ex militar a dos jóvenes en la Avenida del Mar.

asalto que sufrió un turista el pasado viernes, todo lo cual, volvió a poner sobre el tapete la necesidad de mayor resguardo policial en el borde costero.

En ese sentido, el delegado presidencial, Galo Luna, afirmó que han estado monitoreando la situación y que en el comité policial se han analizado estos hechos.

"Este tipo de situaciones debemos abordarlas junto con el municipio y en alianza con los propios locatarios y vecinos del sector. Necesitamos evaluar si es necesaria más presencia disuasiva en lugar de control, porque aunque los delitos han disminuido, estos hechos alteran la opinión pública y la sensación de seguridad", señaló.

En este contexto, Luna sostiene que están evaluando con el general de Carabineros qué medidas se pueden tomar, así como los medios disponibles.

"Debe considerarse una labor conjunta de prevención y disuasión. No podemos tomar decisiones cada vez que ocurre un evento, porque es necesario focalizar los recursos y hacer una estrategia conjunta", aseveró la autoridad regional.

Asimismo, Luna destacó que la instalación de retenes en verano tiene un carácter preventivo ante una gran afluencia de público, aunque esto no garantiza que no ocurran incidentes, cuestionando la efectividad de la

instalación de un retén permanente en esa zona.

"Hay situaciones puntuales vinculadas al consumo de alcohol, drogas y rencillas que se deben trabajar, y vamos a buscar los mecanismos adecuados. Los delitos son dinámicos y se trasladan de un lugar a otro, por lo que debemos leer ese comportamiento y ser eficientes. No sirve tener un dispositivo fijo en un lugar si los hechos están ocurriendo en otro. Esperamos pronto definir los mecanismos a seguir, pero la colaboración es crucial", indicó Luna.

¿ESTIGMATIZACIÓN?

Consultado sobre los últimos acontecimientos en la Avenida del Mar, el alcalde de La Serena, Roberto Jacob, comentó que aunque lo que está ocurriendo es lamentable, se trata de casos aislados que generan una imagen más catastrófica del lugar de lo que realmente es.

"Soy partidario de que en la Avenida del Mar haya un retén móvil definitivo o algo permanente, no solo en verano. Vamos a reforzar la seguridad con funcionarios en bicicleta y coordinar patrullajes mixtos, pero no podemos descuidar otras áreas", señaló el alcalde.

Respecto a la posibilidad de que la Avenida del Mar se convierta en un

nuevo Barrio Inglés, que tras un auge ahora está prácticamente abandonado debido a hechos delictivos, el alcalde Jacob descartó esa comparación. Eso sí, reconoció que el robo de vehículos es un problema, incluso mencionando que a su propio automóvil le quebraron un vidrio frente al casino y le robaron todo lo que tenía dentro, pero, acotó que este tipo de hechos "están ocurriendo en todos los lugares. No podemos estigmatizar a la Avenida del Mar, ya que en toda la ciudad se están robando autos", afirmó.

IMAGEN DESFAVORABLE

Por su parte, David Díaz, administrador municipal de Coquimbo, comentó que si este tipo de hechos afecta a una de las comunas de la conurbación, impacta negativamente a la otra, generando una imagen desfavorable como destino turístico para toda el área urbana. "Creemos que es necesario reforzar activamente la presencia policial en el borde costero de ambas comunas. Los retenes transitorios instalados en verano demostraron ser efectivos, atenuando el porcentaje de delitos. Por lo tanto, queda demostrado que con estas medidas se puede contribuir a la seguridad del sector", afirmó Díaz.

ANALIZAR ESTRATEGIAS

Por su parte, el coronel Francisco Aravena, prefecto de la Prefectura Coquimbo, reconoció que la solicitud para contar con un retén policial reflejan la preocupación de la comunidad por una mayor seguridad.

"Recogemos estas solicitudes con mucha atención para analizar estrategias que mejoren la sensación de seguridad", sostuvo el uniformado.

Aravena reconoció que, si bien, los gremios piden mayor presencia policial, esto debe ser analizado por los departamentos correspondientes, considerando diversos antecedentes logísticos. "Mientras se resuelve, seguiremos trabajando con estrategias como puntos de control dinámico e intervenciones en terreno con apoyo de unidades especializadas y otras instituciones, para llevar seguridad a los vecinos. Estas intervenciones han reducido los casos y delitos en el sector, particularmente aquellos relacionados con lesiones, que han disminuido un 18% en comparación con el mismo periodo del año anterior (1 de enero a 16 de junio). Lo mismo ocurre con los robos de vehículos, que han descendido un 15%", afirmó.